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Ata da 7ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 15 (quinze) dias do mês de 

março do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

7ª (sétima) sessão ordinária da 2ª (segunda) sessão legislativa da 18ª (décima oitava) legislatura, 

presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José Sanson Junior e 

Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião Ferreira, Marcos 

Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. Havendo número legal de Vereadores o 

senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou aberta a sessão e determinou a leitura da 

ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a 

leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do excelentíssimo senhor Sergio Luis Belich, 

Prefeito Municipal, ofício 102/2022, de 8/3/2022, encaminhando para apreciação os projetos de lei 

5850/2022 que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 487.500,00”, 

5851/2022 que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 340.000,00”, 

5852/2022 que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 249.600,00”, 

5853/2022 que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 7.200,00”, 5854/2022 

que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 312.328,00”, 5855/2022 que 

“autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 333.761,77”, 5856/2022 que 

“autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 272.000,00”, 5857/2022 que 

“autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 748,22”, 5858/2022 que “autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 70.000,000”, 5859/2022 que “autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 60.000,000”, 5860/2022 que “autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 130.000,000”, 5861/2022 que “autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 462.000,00” e 5862/2022 que “autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 435.931,28”; ofício 107/2022, de 10/3/2022, 

em referência ao ofício 33/2022 e requerimento 11/2022, encaminhando cópia do processo 

administrativo 3359/2022 com as informações solicitadas sobre contratos na área da saúde; ofício 

109/2022, de 10/3/2022, em referência ao ofício 3/2022 e a indicação 26/2022, encaminhando cópia 

do processo administrativo 3714/2022 com esclarecimentos sobre os processos licitatórios 

especificados; ofício 111/2022, de 14/3/2022, em referência ao ofício 21/2022 e a indicação 5/2022, 

encaminhando cópia do processo administrativo 2678/2022 e informando que será instalada 

sinalização indicando a velocidade máxima permitida na Rua Theófilo de Freitas; ofício 112/2022, de 

14/3/2022, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5863/2022 que “autoriza a abertura de 

crédito adicional especial, no valor de R$ 30.000,00”; e ofício 115/2022, de 15/3/2022, comunicando 

a previsão da receita para a LDO 2023; do senhor Igor Henrique Michalski Moreira, Diretor Municipal 

de Cultura e Turismo, ofício 71/2022, de 15/3/2022, convidando os senhores Vereadores para 

participarem do momento cívico e desfile referentes a comemoração do aniversário do Município, em 

7/4, a partir das 7h30m, na Praça Marechal Floriano Peixoto; do Vereador Egon Krambeck ofício 

1/2022-GVEK, de 10/5/2022, indicando o Vereador Lucas Santos como líder da bancada do partido 

União Brasil no ano de 2022; da Mesa Diretiva projeto de lei 5849/2022 que “dispõe sobre os 

requisitos de investidura, atribuições e remuneração dos cargos comissionados e funções de 

confiança”; da CCLJR requerimento 17/2022, solicitando prazo de 30 dias para emitir parecer ao 

projeto de lei 5830/2022 e de 15 dias para o projeto de lei 5848/2022; da CUOP requerimento 18/2022, 

solicitando prazo de 30 dias para emitir parecer ao projeto de lei 5830/2022; do Vereador Marcel 

Pietralla requerimento 19/2022, requerendo o envio de expediente à Secretaria Municipal de Gestão 

Pública e Finanças solicitando informações sobre os valores disponíveis em conta corrente, fonte livre 

e na conta relacionada a iluminação pública; do Vereador Vane indicação 36/2022 ao Departamento 

de Segurança e Trânsito, indicando a construção de lombada na Rua Nossa Senhora do Rocio, Bairro 

Rocio I, nas proximidades do nº 657; do Vereador Egon Krambeck indicação 37/2022 à Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando a instalação de lombada eletrônica na Avenida das 

Palmeiras, nas proximidades do CMEI da Colônia Francesa; do Vereador Marcel Pietralla indicação 

38/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando o patrolamento da pista de 

motocross na propriedade de Luzia Schame Graczyk, localizada na BR 277, Km 167, em Pugas de 

Baixo; indicação 39/2022 ao Departamento de Segurança e Trânsito, indicando a instalação de placas 

com os nomes das ruas no loteamento “Green Park” e indicação 40/2022 ao Departamento de 

Segurança e Trânsito, indicando a construção de lombada na Rua José Vida, Bairro Vila Vida; e da 
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CUOP parecer ao projeto de lei 5848/2022. Concluída a matéria do expediente o senhor Presidente 

determinou a verificação da presença dos Vereadores e os inscritos para fazer uso da palavra. Anotou-

se a presença de todos os Vereadores, com exceção do Vereador Lucas Santos. O Vereador Rogério 

Czelusniak se inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “Estradas”. Cumprimentou o senhor 

Presidente, senhores Vereadores e todos que assistem a sessão. Disse que a população tem cobrado os 

Vereadores sobre a situação das estradas rurais. Que saí Prefeito, entra Prefeito, sempre há esse 

problema. Pediu que o Prefeito dê maior atenção ao assunto, pois existe recurso em caixa, cerca de 

R$ 15 milhões apenas em fonte livre, que é do povo e deve ser usado em seu benefício. Relatou que 

utiliza a estrada da comunidade de Poço Grande todos os dias. Que pediu várias vezes para que 

mandassem viagens de pedra que espalharia com a sua máquina, mas não foi atendido. Falou que a 

função do Vereador não é essa, entretanto o povo cobra. Que o Prefeito talvez precise mudar a equipe 

de trabalho, pois ao seu ver as coisas estão indo muito devagar. O Vereador Vane se inscreveu para 

fazer uso da palavra com o assunto “Estradas rurais”. Cumprimentou o senhor Presidente, colegas 

Vereadores e público que acompanha a sessão. Disse que volta a tribuna para fazer uma reivindicação 

e para demonstrar sua indignação com a pessoa responsável pela Secretaria de Desenvolvimento 

Rural, devido às péssimas condições das estradas do interior de quase todas as comunidades. Relatou 

que os Vereadores são cobrados todos os dias. Que também acredita que se não está funcionando, o 

Prefeito deve verificar e mudar a equipe, pois todos os dias se vê nas redes sociais os ônibus do roteiro 

escolar encalhados. Disse que há uma pedreira, mas que o britador não está funcionando. Que há um 

montante de dinheiro em caixa que deve ser aplicado, evitando que os moradores do interior sejam 

prejudicados. Pediu que o Poder Executivo verifique isso o mais breve possível, pois o povo do interior 

merece respeito total. Agradeceu pela atenção. O Vereador Marcel Pietralla se inscreveu para fazer 

uso da palavra com o assunto “Estradas rurais”. Cumprimentou o senhor Presidente, senhores 

Vereadores e todos que assistem a sessão. Disse que volta a tribuna para se solidarizar com o povo do 

interior, o qual está pagando pela incompetência de uma má administração municipal. Parabenizou o 

Vereador Joslei pela organização da reunião com os agricultores e o Executivo. Falou que a função 

do Vereador é cobrar. Que hoje estamos vivendo um péssimo mandato no desenvolvimento rural do 

Município. Relatou que no ano passado o problema era a falta de britador, que foi adquirido por R$ 

800 mil com recursos devolvidos pela Câmara ao Executivo. Que o mesmo já está em funcionamento 

há 3 meses, tempo suficiente para sanar os problemas ao menos dos pontos críticos das estradas rurais. 

Disse que o povo está pagando por uma péssima gestão do Secretário de Desenvolvimento Rural. Que 

os Vereadores já fizeram várias indicações e não foram atendidos. Relatou que os moradores da 

comunidade de Queimadas, que fica próxima à pedreira, gastaram R$ 8 mil em recursos próprios para 

aquisição de pedras para tapar os buracos das estradas e lhe informaram que conversaram com o 

Secretário e Diretor de Desenvolvimento Rural, mas nada foi feito. Que as redes sociais demonstram 

a total insatisfação com a administração atual, à qual falta comprometimento com o povo. Disse que 

o recurso disponível em caixa deveria ser usado para aquisição de equipamentos e realização de 

melhorias, e não ficar guardado. Que está sendo procurado e tem cobrado, mas os Vereadores não 

estão tendo voz nessa administração. Concedeu aparte ao Vereador Vaguinho, que disse que os 

Vereadores Marcel e Rogério têm razão. Que foram adquiridas duas carretas há três meses com 

recursos devolvidos pela Câmara, mas ainda não forem entregues, e o britador, também adquirido com 

esses recursos, está quebrado. Relatou que a partir de amanhã o Secretário de Desenvolvimento Rural 

entrará em férias, apesar da situação. Desejou que as férias sejam longas e que não volte mais trabalhar 

para que o Prefeito faça uma mudança na equipe. O Vereador Marcel disse que também tem 

acompanhado o cumprimento do plano de governo pela administração. Questionou quando chegam 

as plainas e as retroescavadeiras prometidas para cada comunidade, destacando a falta de segurança 

que a situação das estradas rurais traz para as crianças que utilizam o transporte escolar. Falou que os 

profissionais operacionais são extremamente competentes para realizar um bom trabalho, mas estão 

engessados devido ao desgoverno no Município. Apresentou áudio da campanha do Prefeito, no qual 

o mesmo propõe o repasse de plaina e retroescavadeira para todas as associações de moradores do 

interior, visando atender as estradas rurais e propriedades. Disse que espera que a demanda pela 

melhoria das estradas, que é do povo, chegue ao Secretário e pediu a ajuda dos Vereadores nessa 

cobrança. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em discussão e votação única, em 

separado, foram aprovados por unanimidade os requerimentos 17 e 18/2022. Em discussão e votação 

única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 28 a 35/2022. Finalizada a ordem 
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do dia o senhor Presidente encaminhou à CCLJR os projetos de lei 5849 ao 5863/2022 e à CEOFF os 

projetos de lei 5850 ao 5863/2022 para análise e emissão de pareceres. Solicitou ao 1º Secretário a 

verificação dos Vereadores inscritos para explicação pessoal. O Vereador Joslei Sequineli se inscreveu 

em explicação pessoal com o assunto “Reunião sobre estradas rurais e saúde”. Saudou o senhor 

Presidente, colegas Vereadores e público que assiste a sessão. Agradeceu ao Prefeito Sergio, aos 

Secretários Voltarelli e Giovatan e ao Diretor Bassani por terem tirado dúvidas das pessoas na reunião 

realizada. Falou que as redes sociais ajudam bastante, mas a melhor forma para conduzir a situação é 

sentar e conversar. Agradeceu também ao povo que compareceu e disse que espera que a licitação 

para terceirização do serviço de manutenção das estradas rurais saia logo. O Vereador Odair Sanson 

Junior se inscreveu em explicação pessoal com assunto “Indicação de emendas”. Saudou o senhor 

Presidente, senhores Vereadores e todos que acompanham a sessão. Realizou a leitura de ofício do 

Deputado Federal licenciado Sandro Alex, endereçado para os Vereadores Odair e Joslei, informando 

a destinação de R$ 400 mil para o Município. Disse que o Vereador Rogério expressou algo 

importante, que saí Prefeito, entra Prefeito e a coisa não muda, ressaltando que o atual Prefeito está 

administrando a apenas um ano e dois meses e já adquiriu duas caçambas, prancha, máquinas e 

britador, o qual não está quebrado. Que é difícil pedir paciência para a população, mas fazer as coisas 

da maneira correta demanda mais tempo. Destacou que os moradores de Queimadas compraram 

resíduo de asfalto por causa da poeira, e não dos buracos. Que intermediou para que a Prefeitura 

transportasse e espalhasse o material, o que, infelizmente, ainda não foi feito. Parabenizou o Vereador 

Joslei pela iniciativa da reunião realizada hoje. O senhor Presidente parabenizou o senhor Heraldo 

Gillung, proprietário da empresa Natbier, pela conquista de uma medalha de ouro e outra de prata em 

concurso de cervejas artesanais do Brasil. Parabenizou também o senhor Douglas Passoni pela 

assunção de uma cadeira na Academia de Letras dos Campos Gerais. Disse que essas conquistas 

elevam a imagem da cidade e o ânimo das pessoas. Convidou os Vereadores para participarem da 2ª 

fase das eleições do Programa Parlamento Jovem na quinta-feira, 17, às 14 horas, fomentando a 

participação dos jovens na política. Parabenizou o Vereador Joslei pela iniciativa da reunião com 

lideranças do interior e o Prefeito. Relatou que o problema da pedreira e da britagem de pedras já 

ocorria antes. Que na administração anterior foi contratada uma empresa para realizar o serviço, a qual 

recebia R$ 60 mil por mês e mais R$ 4 mil em óleo diesel para britar 8 mil m³ de pedra brita, mas 

quando a atual administração assumiu, foi verificado que a empresa não realizava o trabalho 

integralmente. Que houve então a iniciativa para adquirir o britador, mas na administração pública 

devem ser realizadas licitações em respeito a legislação. Destacou que a administração passada gastou 

R$ 708 mil durante um ano para britar pedras, enquanto o britador adquirido com recursos devolvidos 

pela Câmara custou R$ 684 mil, tendo o aluguel saído mais caro do que a aquisição de equipamento 

próprio. Disse que o problema nas estradas, também retratado nas redes sociais nas administrações 

passadas, é crônico e ocorre porque a malha é muito grande. Que está se tentando fazer a coisa 

melhorar da maneira correta. Ressaltou que anteriormente não havia R$ 42 milhões em caixa, mas 

agora há, o que pode facilitar a resolução desse problema. Disse que todas as emendas parlamentares 

e recursos destinados ao Municio são bem-vindos, o que deve refletir no apoio dos eleitores nas 

eleições. Que essas ajudas são importantes para auxiliar principalmente o interior, considerando a 

relevância da agropecuária para a cidade. Falou que tem cobrado o Poder Executivo e se colocado à 

disposição para ajudar, mas as coisas não saem na velocidade que se gostaria porque é preciso atender 

a legislação, fazendo as coisas de forma correta, com seriedade e honestidade. Nada mais havendo a 

ser tratado, lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada em 22 de março, no horário 

regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única do requerimento 19/2022 e das 

indicações 36 a 40/2022. Agradeceu a presença e audiência de todos, em especial dos senhores 

Antônio Celso de Paula, Gilberto Lordani, Gilberto Bastos e Mayer, e em nome de Deus e pelo povo 

declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores 

Presidente e 1º Secretário. 


